

# EL EBRO

Diario de Tortosa

Núm. 715

Año IV

Miércoles 20 de Mayo de 1903

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 pesetas  
Fuera triestre. 8'00  
Extranjero. id. 4'80

## Apostolado de la oración

### Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el aniversario de la definición del dogma de la Inmaculada Concepción sea celebrado con fervor por todas partes.

### Resolución apostólica

Cooperar al esplendor de estas fiestas.

## Diario religioso

**MAYO**  
Sale el sol a las 4:45  
Oscurece a las 8:32

**21**

**JUEVES**  
La Ascensión del Señor.

### CULTOS

#### CATEDRAL

A las 9 misa conventual con sermón por el Ilustre Sr. Canónigo Magistral. II exposición y Nona solemnemente.

#### SAGRARIO

A las 8 misa parroquial.

#### SANTIAGO

Misa conventual a las 9.

#### SAN JUAN

De 12 a 1 exposición y cultos solemnes.

#### PURISIMA

De 1 a 2 exposición y rezo solemne.

#### SANTA CLARA

De 1 a 3 exposición y rezo de las Horas canónicas con solemnidad.

### Mes de María

#### SEMINARIO

Continúa el mes de María por la mañana a las 7 con meditación y misa rezada. Por la tarde a las 5 los ejercicios de costumbre.

#### SAN ANTONIO

A las 6 de la mañana con misa rezada.

#### SANTIAGO

Si sigue a las 5 de la tarde todos los días.

#### ROSARIO

Por la mañana a las 7 misa rezada y meditación. Por la tarde a las 6.

#### SAN PEDRO

A las 7 misa con meditación Tarde a las 5.

#### FERRERIAS

Por la tarde a las 6 y 12.

### Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 7 de la tarde.

En la iglesia de esta advocación a las 4 y 12.

## Discurso de Urquijo

Los católicos de Bilbao están de ephorabuena.

Después de la brillantísima victoria alcanzada en las últimas elecciones a favor del candidato católico Sr. Marqués de Urquijo viene a coronar su obra un acto realizado en aquella capital el domingo último: el banquete celebrado en el frontón Euskalduna, donde el diputado electo, con elocuencia soberana, y entre atronadores aplausos, expuso en brillantísimo discurso su programa.

El acto resultó imponente, grandioso y consolador.

Hé aquí en que forma se expresó el Sr. Urquijo:

“Señores: Yo no sé si mi semblante revelará la emoción profunda que mi corazón experimenta en estos instantes.

Hace ya tres semanas que viene agobiándome, con torturas verdaderas de muerte, la consideración de que habéis echado, y pesa sobre mis hombros, una carga pesadísima y muy superior a mis fuerzas.

Os habéis equivocado en vuestra elección; yo os aseguro. (Voces de: ¡No! ¡no! ¡Nunca!)

Yo no sirvo para diputado. (¡Sí, sí!)

Yo no sirvo, sino para admirar pasado esa fortaleza santa de ánimo de que todos vosotros habéis dado pruebas elocuentes en esta ocasión, consiguiendo que, frente y por encima de todos los enemigos infernalmente unidos, desde el hipócritamente piadoso liberal... (Una ovación estruendosa interrumpe al orador por espacio de algunos minutos.)

El Sr Urquijo continúa:

“Sí, tengo que repetir lo para que lo saboreéis, desde el hipócritamente liberal hasta el descarado masón, y sin embargo de lo cual habéis conseguido que ondeara el estandarte real de la victoria, la bandera immaculada de la Religión.

(Entusiasmas aplausos.— ¡Viva el diputado católico por Bilbao!)

Yo no sirvo sino para felicitaros con lengua torpe, pero con inmenso corazón, y desde lo íntimo de mi alma porque, unidos en santo abrazo todos los hombres de buena voluntad, habéis prestado un servicio inmenso a esta desgraciada Vizcaya, logrando destronar, en la capital misma, de su funestísimo y tiránico imperio al repugnante y odioso caciquismo. (Grandísimos aplausos.— ¡Viva Vizcaya! ¡Viva Urquijo!)

Yo no sirvo sino para mirar con cariño y con veneración a estos honradísimos hijos del trabajo, mis predilectos amigos.

(Una voz:— ¡Viva el diputado de los obreros!— Y este viva es contestado unánimemente. Los aplausos

y los vivas interrumpen continuamente al orador.)

A esos honradísimos obreros, que, despreciando los cantos de sirena que de las playas socialistas salían, han tenido la abnegación heroica de luchar frente a frente contra quienes tituléndose sus amigos y protectores, son sus verdaderos verdugos y explotadores. (Ovación entusiasta.— ¡Muy bien, muy bien!)

Pero creo firmemente, (y afuera van las modestias), con toda sinceridad, me apena considerar que vais a llevaros un desengaño grande conmigo. (¡No, no!)

Ese mismo movimiento general, tan hermoso que, en Vasconia, en la simpática Cataluña y en España entera, se ha levantado aplaudiendo con frenesí vuestra heroica victoria, signo revelador del hambre que por todos partes se siente de hacer morder el polvo a ese caciquismo liberal que nos deshonra y nos envilece... ese mismo movimiento general, tan hermoso y tan simpático, llega sin embargo a mis oídos cual tristes acentos que me dan a entender el enorme compromiso en que me habéis puesto, y del que yo no sabré, seguramente, salir airoso.

Eso sí, yo os aseguro que poco podré o no se darán durante el tiempo que dure mi mandato, y en la escala en que hasta ahora se dieron, esa serie de absurdos y escandalosos atropellos de la ley que hemos tenido que consentir hasta hoy, con una paciencia yo no sé si heroica ó vergonzosa, por no haber tenido los católicos una sola voz que nos defendiera. (Estruendos aplausos)

Contad conmigo en adelante, las individualidades y las fracciones católicas todas, que en todo cuanto a sus legítimos derechos se refiere, encontrareis en mí un entusiasta é imparcial defensor, pronto siempre a interponer su modesta pero decidida influencia en favor de la justicia.

Reproduzcanse esas fieras persecuciones, de que bajo frívolos pretextos fuisteis objeto allá por los años de 1900, (os acordareis seguramente tan bien como yo) muchos de vosotros, y con vosotros nuestros Círculos y multitud de Sociedades benéficas, a las que los gobernantes aplicaban el calificativo de carlistas porque eran católicos.

Aquí estoy yo para hacer lo que ningún diputado de Vizcaya se preocupó en hacer por entonces.

Repítanse esa serie de atropellos escandalosos más recientemente consumados, los últimos no hace todavía un año, ordenando arbitrariamente la clausura de nuestros centros de recreo y prohibiéndose izar nuestra gloriosa bandera, y ello en nombre de quién? en nombre del capricho de nuestros señores feudales.

Contad conmigo; sois todo cuanto yo valgo.

Pónganse trabas asimismo para que escudos sacratísimos honren las fachadas de nuestras viviendas; persígase a quienes, convertidos en apóstoles de la buena causa, propagan con entusiasmo su devoción.

Contad también conmigo, y no luchareis solos. (Grandes aplausos, que interrumpen por breves momentos al orador.)

Todos vosotros, todos, sin una sola excepción, protestasteis energicamente de corazón y de palabra contra ese atentado a nuestra lengua nativa; contra esa puñalada rastrera que en el corazón se nos infería, mas ¿qué voz de Vizcaya, por modesta y oscura que fuera, se levantó airada en Madrid en defensa de nuestro indiscutible derecho? Ninguna.

Pues yo os aseguro, y lo digo así porque así lo siento, nada valgo, nada puedo, pero tened entendido, que sería preciso que me cortaran la lengua antes que empujé en el progreso ante tamaña injusticia.

(Aplausos frenéticos. ¡Viva nuestro diputado! ¡Viva el hombre honrado!)

Y cuando se han discutido en las Cortes proyectos de ley que beneficiaban a la clase obrera, leyes sociales que no por ser deficientes y escasísimas las españolas, dejan de ser dignas de apoyo, y cuando aquí mismo en Bilbao se han ventilado más de una vez incuestionables derechos del obrero, ¿qué voz se ha alzado en esas regiones en defensa de vuestros derechos? (Ninguna, ninguna.)

Pues bien; desde hoy tenéis un representante decidido, un representante que procurará siempre, cuando dé contienda entre patrones y obreros se trate, mantenerse en el fiel de la balanza y de la justicia, pero que en caso de duda y cuando preciso fuera inclinarse en determinado sentido, habría de inclinarse siempre del lado del débil y del oprimido. Y ese vuestro representante soy yo. (Muy bien. Grandes aplausos.)

Creo necesario detenerme a expresar el porqué de no haber hecho yo hasta hoy declaraciones de ninguna clase.

Las manifestaciones y los programas previas delicadas formas de echar la red y sumar adeptos, son armas eficacísimas para quien busca y solicita a los electores, mas no es preciso ni debe emplearse semejante procedimiento, cuando son los electores quienes buscan al candidato y eligen al diputado.

Ved, pues, por qué callé hasta hoy y por qué hoy que nada puedo pretender de vosotros, por qué hoy que mis manifestaciones han de juzgarse indiscutiblemente desinteresadas, me apresuro a deciros con el corazón en la mano, por más de que ya lo sabíais

de antemano, quién soy y cómo pienso. (*Muy bien, bravo*)

Mis propios y tenaces enemigos se han encargado de retratarme en todos terrenos, bien que con colores harto exagerados.

Soy, según ellos, un retrógrado, un ultramontano, un obscurantista, caballero de horca y cuchillo, un fraile inquisidor general de levita más automática que Torquemada, soy, en fin, y en toda la extensión de la palabra, según ellos... un clerical, es decir, señores, que soy un católico. (*Nutridos aplausos.*)

Yo soy católico de entendimiento y soy católico de corazón; soy católico convencido y por eso al abrazar mi credo, que es el credo completo de mi madre amorosa la Iglesia, creo todo lo que ella cree y detesto y abomino todos los errores que ella tiene condenados y detesto y abomino, en particular, por ser los más modernos y por constituir, á mi entender, la suma y conjunto de todos los demás errores, detesto y abomino, digo, los errores liberales (*grandes aplausos*) que ellos entronizan en todas sus manifestaciones y en sus múltiples grados.

Yo soy, he dicho también, católico de corazón, católico práctico, y por eso si hoy fuera un día en que la Iglesia prohibiera como prohibió el día 14 de Marzo mezclar carne y pescado en una sola y misma comida, veríais que en ésta que ahora hemos celebrado hubiérase servido sólo carne ó sólo pescado sin dar felicidades á los comensales... (*Frenéticos aplausos nos impiden oír el final de la frase.*)

No, dejame concluir, que quiero tener la satisfacción de pronunciar la última palabra sin dar facilidades á los comensales para que pudieran optar por uno ú otro y optaran seguramente por los dos, es decir, por la promiscuación.

En esa bandera católica, pero católica de verdad, me legó sin ambages ni rodeos, es y fué a más preciada herencia, mi inolvidable padre. (*Muy bien*)

Más adelante dice el Sr. Urquijo:

"Vengo, pues, si, resuelto y decidido á defender la verdad católica anti liberal, sin ambages ni rodeos. (*Muy bien*)"

Vengo resuelto á defender los derechos todos de la Iglesia y de sus ministros, cueste lo que costare, y si para ello fuera preciso exponerme á sinsabores y disgustos, que pudieran, como á mi querido padre, llevarme al sepulcro...

Si para ello es preciso, apuraré hasta las heces el cáliz de la amargura... fuerza y virtud bastantes, no humanas, sino del cielo, me serán seguramente comunicadas; y si por ventura en eso azaroso camino hubiera de cruzarse un día alguna bala mortífera que espíritus sectarios puedan lanzar en su odio satánico contra mí, estad seguros de que al concederme la Providencia la dicha inefable de morir mártir de su Santa Causa, habría de concederme también el tiempo suficiente para que, cayendo á los pies de mi asesino, pudiera perdonarle. (*Estrepitosos aplausos.*)

No, basta perdonar; aún quisiera hacer más; perdonarla, y después de perdonar yo repetiría aquel sublime testamento del más grande presidente de República alguna contemporánea: *Crisis no muere.* (*Gran ovación que duró á cerca de cinco minutos.*)

De buena gana seguiríamos copiando todo el discurso pero la falta de espacio no nos permite hacerlo.

Después de las anteriores declaraciones el Sr. Urquijo se extiende extensamente ocupándose en la cuestión vascongada y en la cuestión social.

Ambas cuestiones las trata con acierto y pasmosa grandilocuencia.

Otro día tomaremos nota del final de este discurso que revela en el novel diputado por Bilbao al gran patriota, al excelente católico y al orador de altos vuelos.



**Belladonna**

Belladonna en italiano, quiere decir *Bella Señora*, porque las señoras romanas hallaban en el jugo de esta planta un recurso admirable para conservar la tersura de su tez y perpetuar en cierto modo su juventud. Tiene además la propiedad admirable de ser medicinal y calmante. Bajo estos dos puntos de vista nos simboliza la Santísima Virgen que dotada de natural belleza fué siempre y será Nuestra Señora de los Consuelos, de las Virtudes, de los Dolores y de la Salud, porque es la más hermosa y buena señora de todo el mundo.

Era tan modesta y divina que sola su presencia, dicen las antiguas tradiciones, infundía respeto y amor á la virtud, y digo divina, porque San Dionisio Areopagita afirma, que cuando tuvo la dicha de verla, descubrió en ella tanta belleza celestial, que si no hubiera sido por la fé, se hubiera arrojado al suelo para adorarla. Y S. Bernardino de Sena añade, que solo Dios puede conocer la perfección de la Virgen.

Tienen las virtudes el privilegio de hacer más hermosas á las mugeres; y si supieran esto, muchas fueran virtuosas, que tal encanto tiene la bondad, que cuando es habitual, se refleja en la fisonomía.

Antes del cristianismo rendíase innoble culto á la belleza física, porque solo impresionaba los sentidos; mas la belleza cristiana de la muger se dirige é influye sobre el corazón y el alma, y así aquilata considerablemente su valor.

No desvanezca ni alucine la belleza física, cual puede hacerlo si se toma en demasia la belladonna, porque es pasajera y solo la virtud ejerce imperio duradero. Imítense las virtudes angélicas de la Virgen y se obtendrá un doble dechado de perfección física y moral.

**Ordeno y mando**

El primer acto de resonancia de la minoría republicana acordado en reunión presidida por el señor Salmerón, ha sido contrario al espíritu democrático.

Ni el Sr. Cánovas en los tiempos en que dominaba la política é imponía su voluntad llegó á tanto como ha llegado el jefe del partido republicano al imponer á un diputado de la minoría, al Sr. Soriano, la sumisión más absoluta á sus resoluciones.

Para que se exima el Sr. Soriano de la excomunión lanzada contra él

por el señor Salmerón, ha de obligarse previamente:

1.º A someterse á las decisiones del jefe y prestar su conformidad á lo que la minoría acuerde.

2.º A no hablar en el Congreso sin permiso del Sr. Salmerón.

3.º A no promover incidentes de carácter personal como los mantenidos con Blasco Ibáñez.

Es decir, que en vez de diputado, ha de ser el señor Soriano un autómatas, un maniquí.

Y esto se propone ó se impone en nombre de la democracia, de la república.

**LOS ACEITES DEL BAJO ARAGÓN**

La ponencia nombrada para presentar á los fabricantes de aceite del Bajo Aragón, un proyecto de sociedad general, lleva muy adelantados sus trabajos.

Cuando vuelvan á reunirse dichos fabricantes será leída la oportuna Memoria planteando la forma en que han de unificarse los esfuerzos de todos para evitar la intervención de intermediarios y comisionistas extranjeros á los cuales favorece mucho la situación actual que les consiente operar con beneficio y muy lucrativa ventaja.

El espíritu de esta asociación es de defensa y la idea tiene muchas simpatías en el Bajo-Aragón.

Cuando se haya determinado, en la reunión que ha de celebrarse pronto, el procedimiento que ha de seguirse para constituir la sociedad general de fabricantes, la producción habrá de ser libre y cualquiera podrá intentarse la conquista del mercado extranjero.

Hoy, los primeros productos van á las refineras francesas y de allí sale nuestro excelente aceite de Teruel, bautizado con nombre exótico para los puertos americanos.

De lo que se trata es de explotar directamente lo que explotan ahora otros, para que en España queden íntegros los rendimientos de un caldo solicitado por el mercado universal.

Para conseguirlo no hay más medio que la unión de capitales y de fábricas, y á ese medio se procura apelear con muy buen juicio y excelente sentido práctico.

**PRIMERA COMUNION DEL HIJO DE MR. LOUBET**

De un diario de París, fecha del 14 traducimos lo siguiente:

"Esta mañana el hijo del presidente de la República, el joven Emilio Loubet, ha recibido la primera Comunión en la iglesia de San Felipe, parroquia del Eliseo.

El templo estaba lleno de fieles. A las 7 y media, el hijo de monseñor Loubet llegó en coche acompañado de una sirvienta y directamente fué á la capilla del Catecismo en donde le aguardaban sus compañeros.

Su madre, la esposa del Presidente, y su hermana llegaron algunos instantes después y tomaron asiento entre la concurrencia. Cuando se celebró el Santo Sacrificio los nuevos comulgantes se acercaron al Altar y el hijo de Mr. Loubet iba al frente de todos por haber obtenido la nota de

sobresaliente en los exámenes de Catecismo.

El Rdo. P. Fleuret celebró la Misa y les dirigió una sentidísima plática, terminada la cual (y mientras se cantaba el himno "El Cielo ha visitado la tierra", de Gounod), avanzó el hijo del Presidente, con los ojos bajos y en actitud muy humilde recibió la Sagrada Eucaristía.

Durante tan solemne ceremonia, la señora de Loubet tuvo siempre la vista fija en su hijo, conmoviéndose al verificarse el acto de renovar los votos del bautismo que en voz clara y en nombre de todos sus compañeros pronunció el joven Emilio Loubet.

El Presidente de la República, reterido por miedo á sus ministros secretarios, dejó de asistir á tan conmovedora ceremonia.

Al siguiente día el joven Emilio Loubet recibió el sacramento de la Confirmación de manos de M. Jourdan de la Passardière, obispo de Rousea, por delegación del Cardenal arzobispo M. Richard.

Como en el día anterior, asistía también la señora de Loubet entre los concurrentes, pero su esposo el Presidente de la República brilló también por su ausencia.

**NOTICIAS BREVES**

Se halla ligeramente enfermo en Montserrat, el señor obispo de Seo de Urgel, doctor Laguarda.

Sinceramente le deseamos un pronto y completo restablecimiento.

En los pasillos del Congreso se han encontrado los Sres. Salmerón y Romero Robledo y éste último ha dicho:

"No me olviden Vdes. pues yo estoy en la casa de el lado."

En Reus ha ocurrido una explosión en la fábrica de los Sres. Espinós.

Han resultado varios muertos y una infinidad de heridos. El edificio ha quedado en muy mal estado.

Las escenas que se han desarrollado han sido terribles.

"The Morning Post", publica un telegrama de Nueva York dando cuenta de los estudios de un profesor de Filadelfia sobre el descubrimiento de la existencia de la luz en el cuerpo humano.

Dicho profesor ha colocado una mano en una cámara oscura y ha sacado una fotografía descubriendo rayos luminosos.

Haciendo, cerca de Versalles, pruebas de velocidad un automóvil inscripto para tomar parte en la carrera París-Madrid, rompióse una pieza cuando llevaba una velocidad de 60 kilómetros por hora.

El automóvil se precipitó en un talus, resultando con heridas graves el *chaffeur* y muerto instantáneamente el ajustador que le acompañaba.

Una comisión de la junta provincial carlista de Tarragona, compuesta, entre otros, de los señores Bernat, Escoda, Sos, Avellá, Carbó, Vicens y cura párroco de Montblanch, ha visitado al Sr. Vázquez Mella, rogándole haga una excursión de propaganda por esta provincia.

El elocuente orador les contestó que probablemente satisfaría sus deseos á su regreso de Lérida.

Llamamos la atención de los soldados repatriados ó de sus familias que tienen alcances pendientes de cobro, que no se dejen sorprender por

# Consultorio Médico Quirúrgico de

# JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

unos *negociantes* que ofrecen pagarlos con un descuento de 50 por 100 ó algo más, pues según nuestras noticias, en breve podrán cobrarlos por completo.

—Interrogado el ministro de Negocios Extranjeros por un diputado de la Argelia acerca de las trabas y dificultades con que tropiezan ahora los españoles para trasladarse á aquel país, cuya riqueza y prosperidad de su suelo se debe principalmente á tan laboriosos inmigrantes, ha declarado M. Delcassé que las únicas disposiciones emanadas de su departamento sobre este particular se reducen á haber ordenado á los cónsules franceses en España que se nieguen á renovar los pasaportes de los españoles que vayan á Argelia si no llevan la filiación del interesado.

## A LA ASCENSIÓN

de Cristo Nuestro Señor

¿Y dejas, Pastor santo,  
Tu grey en este valle hondo, oscuro,  
Con soledad y llanto,  
Y tu rompiendo el puro  
Aire, te vas al inmortal seguro?  
Los antes bienhadados,  
Y los ahora tristes y afligidos,  
A tus pechos criados,  
De tu desposeídos,  
¿A do convertirán ya sus sentidos?  
¿Qué mirarán los ojos  
Que vieron de tu rostro la hermosura,  
Que no les sea enojos?  
Quien oyó tu dulzura,  
¿Qué no tendrá por serdo y desventura?  
A aqueste mar turbado,  
¿Quién le pondrá ya freno? ¿Quién con-  
cierto  
Al viento fiero airado?  
Estando tú en cubierto,  
¿Qué norte guiará la nave al puerto?  
¡Ayl! nube envidiosa  
Aunde este breve gozo, ¿qué te aquejas?  
¿Do vuelas presurosa?  
¡Cuán rica tu te alejas!  
¡Cuán pobres y cuán ciegos ¡ay! nos de-  
jas!

FRAY LUIS DE LEÓN.

## CRÓNICA

Mañana á las 7 se celebrará en el Colegio de San Luis tiernísima y hermosa fiesta. Diecisiete alumnos de aquel acreditado centro de enseñanza recibirán de manos del Exmo. señor Obispo la primera comunión.

\* El sermón que ha de pronunciar mañana en la Santa iglesia Catedral, después del Evangelio de la misa conventual, corresponde de tabla al M. I. Sr. Dr. D. Rafael García, Canónigo Magistral.

\* Ayer tomó posesión del curato de Aldover nuestro apreciable y querido amigo el Rdo. D. Juan Bautista Camañá.

\* Durante la noche anterior y

parte de esta mañana ha seguido lloviendo sobre nuestra ciudad.

Las calles se hallan convertidas en un inmenso charcal.

\* Se encuentra entre nosotros el admirable violinista Angel Blanco niño de pocos años, que según referencias de la prensa, asombra á cuantos le oyen.

Piensa dar algunos conciertos en varias sociedades de esta localidad, y suponemos se hará aplaudir por cuantos se deleiten, con la ejecución de las muchas piezas que interpreta admirablemente.

\* En el primer tren del día de mañana marcharán á Tarragona con objeto de hacer entrega de sus equipajes y armamento los 33 individuos de la fuerza de Almansa destacada en esta plaza á quienes corresponde marchar á sus casas con licencia ilimitada. También marcharán juntamente con estos para continuar el viaje á Barcelona un sargento y cinco individuos los cuales han de tomar parte en el certamen de gimnasia y ciclismo que ha de celebrarse en aquella capital del 23 al 25.

\* La comisión organizadora de los festejos de San Juan, en Vinaroz, ha adoptado, entre varios acuerdos, el de llevar á cabo el Certamen musical, á cuyo efecto se están realizando los trabajos preparatorios, con el fin de que resulte este número del programa lo más brillante posible.

La introducción de dicho festejo en el programa de fiestas, ha sido muy bien acogido por toda la población que tan grato recuerdo conserva del último Certamen musical celebrado el año 1890, siendo alcalde don Agustín Sifón, cuyo festejo constituyó el *claque* de aquella feria.

\* El ex diputado á Cortes por Gandesa don Enrique de Llanés y de Clariana, ha sido agraciado por el Rey de Portugal con la encomienda de la Orden militar de Ntra. Sra. de la Concepción de Villa-Viciosa.

\* El ministro de Hacienda, ha puesto á la firma de S. M. un decreto trasladando á Castellón la Aduana general de la provincia que hoy está en Vinaroz y dejando á esta como Aduana subalterna.

\* La casa-huerto de Juan Rue Masía situada á unos 400 metros del arrabal de Jesús y lindante con la carretera de Cherta, fué abierta noches pasadas violentamente, llevándose los ladrones dos jamones, cinco kilos de chorizos, unas dos arrobas de arroz y una escopeta.

El Juzgado instruye las correspondientes diligencias.

\* Montado con gran lujo se ha abierto, en la calle *Den Carbó* número 3, un elegante salón de peluquería y barbería propiedad de D. José Mas Durán.

Dicho establecimiento cuenta con un servicio moderno de muy buen gusto.

\* Para la elección de un vocal representante de los pescadores para formar parte de la Junta de pesca de esta provincia, tienen derecho de votar todos los suscriptos que se dedi-

quen, libremente ó agremiados al ejercicio de la pesca.

Durante los días del 20 al 28 del mes actual los electores podrán ir depositando sus votos en esta Ayudantía de Distrito.

Cada elector entregará una papeleta con un nombre, expresando claramente el designado.

\* En el tren de las 20 llegarán á esta plaza procedentes de Tarragona y con objeto de incorporarse á este Destacamento 42 reclutas de Almansa dados de alta en el día de hoy conducidos por el primer Teniente don Santiago González.

Llegarán también con dicha fuerza un segundo Teniente, un sargento y un cabo.

\* De una balsa de la propiedad del Manicomio Reusense, ha sido extraído el cadáver de la reclusa en dicho establecimiento Teresa Soler y Tomás, de 30 años de edad, consorte de José Casanovas y Escoda y natural de Mora la Nueva.

Apesar de que la aludida balsa se halla circuida de alambres, la desgraciada mujer llevó á cabo la realización del hecho, siendo hallado el cadáver, después de no pocas pesquisas realizadas para dar con la infeliz, durante los últimos días en que habíase notado su falta.

## TELEGRAMAS

### Ponencia republicana

En una de las sesiones del Congreso se han reunido los señores Llano y Persi, Azcárate y Valés y Ribot, que forman la ponencia para entender en la cuestión Blasco-Soriano.

Informó en primer término el señor Blasco Ibáñez.

Después le hizo el Sr. Gil, y últimamente informaron los señores Pallarés y Morote.

Todos están conformes en reprobar la conducta del Sr. Soriano, á quien consideran como un rebelde á los mandatos del jefe y un perturbador de los republicanos en Valencia.

La ponencia se reunirá uno de estos días para dar su fallo.

### Los republicanos

Convencidos los republicanos de que no estando todos los representantes en Cortes presentes, pues están ausentes todavía de la Cámara varios de los diputados que componen aquella minoría, no podían sacar á flote un puesto en las secretarías, decidieron votar al candidato fusionista.

Los tetuanistas votaron con los ministeriales, á cambio de un puesto en las Comisiones de actas y de incompatibilidades.

### La comisión de actas

La comisión de actas del Congreso se ha constituido esta misma tarde, nombrando presidente al Sr. Osma y secretario al Sr. Prado Palacio.

## Importante

Tartanas y carritos nuevos y de lance Superior construcción.

Informará **Rafael Homedes**, calle de Mar, núm 3, TARRAGONA.

## Grandes establecimientos de música

### Juan Ayné

Fernando VII 53 y Call 22, Barcelona. — Rambla San Juan 46, Tarragona. — (Sucursal)

Pianos superiores, de las célebres marcas "Keller" y "Juan Ayné".

Instrumentos, harmóniums, música baritísima Pianos de alquiler.

Pueden hacerse pedidos á ambos establecimientos por mediación del recadero D. Andrés Cañellas y hermano, Cuatro Esquinas, lampistería de Calduch, Tortosa.

En la casa de Tarragona, pídanse catálogos.

## Instituto de vacunación

DEL

## Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS

DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATÉ

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

Imp. de Arturo Voltés.—Tortosa

## A. OLIVERES

MEDICO

Ex alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

SUCURSAL

# Máquinas SINGER para coser

SUCURSAL  
EN

EN  
**TARRAGONA**

Ram. la San Juan, 41

Pídanse el catálogo ilustrado que se da gratis

**REUS**

Calle Montera's, 40

Recomendamos la máquina **BOBINA CENTRAL** para trabajos artísticos y uso doméstico

**Sucursal en Tortosa, Angel 14**

## Instituto de sueroterapia, vacunación y bacteriología DE ALFONSO XIII

**DIRECTOR DR. P. SANTIAGO R. CAJAL**  
Sucursal en Tortosa á cargo de  
**D. M. Vilá, médico-cirujano**

### ANCHAS, PRINCIPAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

#### Sección de sueroterapia

Suero antidiéftérico.—Vacuna antivariólica para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

#### Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Húrnas, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carne frescas y preparadas.—Cacao y chocolates.—Café y sucedáneos.—Miel y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

#### Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pas id. id.—Deyecciones id. id.—Espotos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinias, ascárides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico)—Jugo gástrico.—Líquidos químicos y productos análogos.

#### Observaciones

- Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
- Cuando los análisis ó ensayos tuvieran por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial anuarios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa
- Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1909.

## ORNAMENTOS DE IGLESIA

**FABRICA DE TEJIDOS DE SEDA, PLATA Y ORO**  
DE  
**FRANCISCO MIRALLES Y CIA**

Grandes existencias en damascos, brocateles, espolinas, terciopelos y tisúes en oro y plata y á realce.  
Pasamanería de todas clases y casullas bordadas.  
Borlas para albas y requetes.  
Estudio de escultura y talleres de dorados y talla.  
Depósito de imágenes de madera artificial.

Plaza Almeyda, 5 y 6 y Palau, 1 y 3 (frente al Palacio Arzobispal). **VALENCIA**  
Se facilitan muestras y presupuestos á quien los solicite.

## ALMANAQUES PARA 1903

Calendario del Corazón de Jesús.	á 4 reales uno.
" " " "	" 3 " "
" " " "	" 2 " "
Tacos sueltos.	" 1 " "
" " grandes del Corazón de Jesús.	á 4 " "

Almanaques Americanos desde 1 real uno 5 pesetas.

Almanaque Bailly, Bailliere rústica..	á 6 reales uno.
encuadernado.	" 8 " "
" de la Familia Cristiana..	" 4 " "
" de los amigos del Papa.	" 2 " "

Calendarios del Ermitaño, Zaragoza y Principado de Cataluña.

Gsan surtido de Dietarios y Agendas á precios varios.

Ventas al por mayor y al detall.

**Librería-VOLTES-Tortosa**

Para calzados buenos y elegantes la **Zapatería**

NO EQUIVOCARSE

## MORESO

Plaza de la Catedral  
y Arco del Romeu

Desechad todo calzado que no lleve el nombre **MORESO** para ofrecer garantía al comprador

Surtido de calzado de charol, dõngola) glacé y oscaría.

UNICA EN NOVEDADES EN CALZADO

**MORESO** Frente la Catedral **MORESO**

No equivocarse **TORTOSA** No equivocarse

## QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo.

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

**LIBRERIA VOLTES-TORTOSA**

Gastos de correo á más.

# DISPONIBLE